
 

歩み始めた「鶴見ふるさと科」 

                                                      学校長 中村 浩子 
 

 4 月号で今年度より立ち上げる「鶴見ふるさと科」についてお知らせしましたが、各学年で

少しずつ学習が進んできました。令和5年を振り返り、各学年の取組を紹介したいと思います。 

 

【6組】田んぼで米作りを行い、田おこし、田植え、ネットかけ、稲刈り、 

脱穀をまちの先生方に丁寧に教えていただきながら、さまざまな体 

験をすることができました。１～６年生の子どもたちが熱心に取り組 

み収穫を喜びました。 

【１年生】春はマリーゴールドや日々草、秋にはパンジー、チューリップなどを公園愛護会の方に植え 

方を教えていただきながら、平安公園の花壇に植えました。皆さんのお世話でいつもきれいな花で彩 

られている公園になっています。 

【２年生】鶴見区の幼保小交流ブロックの鶴見平和幼稚園、東漸保育園、太陽の子鶴見市場保育園、 

YMCAつるみこども園の４園と交流しました。昨年度は園児を招いて活動できなかったので、初めて 

の交流になりました。 

【３年生】「まちたんけん」で地域をたんけんし、自分が住んでいない地域にどんな施設やお店があるの 

かなどを調べたり、 地図にしたりして、このまちの東西南北の特徴をまとめました。「市のうつりかわ 

り」や「昔の道具」について、まちの歴史に詳しい方にお話をうかがい、学習を深めている最中です。 

【４年生】社会科でごみの分別や焼却工場、資源ごみの行方について調べてから、 

平安町町会の永井会長にごみの集積場所に関する問題点を教えていただき、ど 

う解決していけばよいのか話し合ったり、地域のごみ拾い活動をしたりしました。 

地域で活動する人の思いから、自分たちでできることは何か考えるきっかけにな 

りました。 

【5年生】社会科の「自然災害」の学習では、平安のまちが洪水の被害に遭ったことを知り、実際に体 

  験した方からそのときの様子を聞いたり、行政がどのような対策をしたのか調べたりすることから、日 

  本で多く起こる災害やその対策について話し合いました。 

【6年生】総合的な学習の時間で、各クラスでテーマを決めて取り組んでいます。１組は、まちのよさを 

アートで表現しようと SDGｓの視点も取り入れながら、未来の街をイメージして創作活動を行いまし 

た。２組は、運動のよさや楽しさをまちの人に伝えようと取り組み、自分たちで運動遊びをつくったり、 

体力向上につながる動きを考えたりしました。３組は、地域を活性し、まちの人とつながれるような謎 

解きを作成しようと、横浜市の担当者に空き家の現状を教えていただき、自分たちに何ができるか考 

えました。まとめた模造紙はお祭りの期間中、平安会館に掲示していただきました。 

 

令和６年も地域や保護者の皆様のお力添えをいただきながら、よりよい学習を進めていきたいと思

いますので、今後もご協力よろしくお願いいたします。皆様、よいお年をお迎えください。 
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